## Morena contra Morena, la lucha por las candidaturas

Por Armando Reyes Vigueras

I anuncio de Layda Sansores, gobernadora de Campeche, de que el programa "Martes del Jaguar" tendría
como protagonista a Ricardo Monreal -sin
que se especifique los motivos, pero de manera similar a la forma en que se dieron a conocer los audios de Alito Moreno —, se suma
a las constantes denuncias de John Ackerman en cuanto a que en la pasada elección
de consejeros nacionales de Morena hubo
diversas irregularidades, así como las críticas
que han hecho militantes como Gibran Ramírez, Armando Guadiana, entre otros.

Todo esto configura una pelea interna que tiene como principal motivación las candidaturas que están en juego, pues Morena—cabe recordar— es un partido que se creó para alcanzar el poder, algo que influyó en los cambios de bando que se dieron para nutrirlo de militantes.

Así, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) ha seguido un camino similar al del PRD, con la creación de grupos o tribus que buscan sobresalir a costa de los adversarios internos.

El anuncio de Layda Sansores cae en la lógica de confrontación interna.

## LASTRIBUS MORENISTAS

Por los mensajes que se han hecho públicos, se puede decir que al interior del partido se ha desarrollado una pelea para colocar a ciertos personajes que ayuden a ganar candidaturas, algo que muestra la magnitud de la pelea, misma que ha trascendido hasta la opinión pública.

Esto se explica debido a la dinámica interna por el enfrentamiento de los distintos grupos que integran al movimiento. Una revisión muestra como están conformados dichos grupos.

Uno de los principales es el que se puede denominar como de radicales. En este se encuentran personajes como Rafael Barajas, el Fisgón; Epigmenio Ibarra, Jesús Ramírez Cuevas, Manuel Barttlet, Rocio Nahle, incluso la esposa del presidente, quienes influyen en algunas de las decisiones que ha tomado el presidente y en el apoyo que reciben algunos prospectos para obtener una candidatura, como es el caso de Claudia Sheinbaum.

Personajes como Mario Delgado se han alineado con este grupo, al igual que los integrantes del equipo de Marti Batrés, como Citlalli Hernández, secretaria general del Partido. Otro grupo que está muy activo es el de los tabasqueños, encabezados por Adán Augusto López y que también integran Octavio Romero Oropeza, Javier May, quienes enfrentan oposición interna incluso en su estado natal. Otro grupo, menor y que no ha conseguido avanzar en candidaturas, es el que se formó con expanistas como Gabriela Cuevas, Manuel Espino, José Maria Martinez, Cruz Pérez Cuellar y algunos más que también trasladaron su pertenencia de grupos panistas a su nuevo partido, sin que puedan organizarse para avanzar en la búsqueda de mejores posiciones.

Ricardo Monreal y Marcelo Ebrard puede presumir que tienen a sus propios grupos que los defienden y promueven de cara al 2024. Con el primero se ha sumado Gibran Ramírez, que aprovecha sus espacios en medios para apoyar a su aspirante a candidato, al igual que algunos senadores que han recibido el apoyo del coordinador en la Cámara Alta, incluso varios de los que han llegado a



La sucesión anticipada está provocando guerras intestinas y esto puede poner en riesgo que nuestro movimiento ratifique su triunfo en 2024. Tengamos cuidado, para no adentrarnos en caminos sin retorno.



12:08 p. m. · 23 oct. 2022 · Twitter Media Studio

alguna gubernatura en el presente sexenio. John Ackerman, su esposa Irma Eréndira Sandoval y su hermano Pablo Amilcar quedaron en un grupo que ha sido marginado de la toma de decisiones, como las constantes queias del también académico demuestran.

Finalmente, al ser un movimiento que integró a una gran cantidad de políticos provenientes de distintos origenes, las corrientes que se formaron al interior de Morena se atomizaron al girar en torno a ciertos personajes, en tanto que otras se integraron a grupos más fuertes en el que acabaron conviviendo expanistas, expriistas y experredistas; como ejemplo de esto tenemos al grupo Texcoco que integran Delfina Gómez, Horacio Duarte e Higinio Martínez, pero que también permitió la llegada del expanista Sergio Gutiérrez Luna, quien fuera presidente de la Cámara de Diputados.

Gutiérrez Luna es suplente en San Lázaro de Horacio Duarte, algo que nos da una idea de la manera en que se han conformado los grupos al interior de Morena.